

Beschluss des Landrats vom 02.06.2022

Nr. 1569

46. Promotionssystem der Sekundarschulen muss verbessert werden 2021/457: Protokoll: bw

Landratspräsidentin **Regula Steinemann** (glp) informiert, der Regierungsrat sei bereit, den Vorstoss als Postulat entgegen zu nehmen.

Regina Werthmüller (parteilos) ist mit der Umwandlung in ein Postulat einverstanden. Im Sinne einer Öffnung des Fächers sollen Varianten angeschaut werden und in laufende Arbeiten einbezogen werden. Auch der Kanton hat erkannt, dass in dieser Hinsicht etwas geschehen muss. Seit die Sek I nur noch drei Jahre dauert, haben die Schülerinnen und Schüler weniger Zeit, ihre Leistungen unter Beweis zu stellen.

Jan Kirchmayr (SP) sagt, die SP-Fraktion habe diesen Vorstoss intensiv und ausführlich diskutiert. Die Laufbahnverordnung muss verbessert werden. Ein entsprechender Vorstoss von Anita Biedert und ein weiterer von Jan Kirchmayr mit konkreten Vorschlägen warten noch auf die Behandlung im Rat. Regina Werthmüller erkennt das Problem, die in ihrem Vorstoss vorgeschlagene Lösung ist für die SP-Fraktion allerdings keine Option. Es geht nicht, dass alle Schülerinnen und Schüler in den mathematischen, den sprachlichen und den gestalterischen Fächern genügend sein müssen, um die Promotion zu schaffen. Wenn eine P-Schülerin in den gestalterischen Fächern sehr schwach ist, müsste diese ins Niveau E wechseln, weil sie die ungenügenden Noten nicht kompensieren kann. Oder ein Legastheniker im Niveau E hat in Englisch und Französisch je die Note 3, die er mit den mathematischen Fächern aber kompensieren könnte, müsste dennoch ins Niveau A wechseln oder das Schuljahr wiederholen. Das Problem wurde überparteilich erkannt, aber diese Lösung möchte die SP-Fraktion nicht einmal geprüft haben. Die Regierung braucht den Auftrag zur Überarbeitung des Promotionssystems vom Parlament, aber hierfür gibt es die erwähnten Postulate. Das vorliegende Postulat lehnt die SP-Fraktion ab.

Andrea Heger (EVP) informiert, die Grüne/EVP-Fraktion werde den Vorstoss unterstützen, da er mittlerweile in ein Postulat umgewandelt worden sei. Eine Motion wäre zu starr gewesen.

://: Mit 45:21 Stimmen bei 2 Enthaltungen wird der Vorstoss als Postulat überwiesen.